

19. Dezember 2019

## **Stadtwerke Neckarsulm werden 60. Gesellschafter von SüdWestStrom**

**Versorger aus dem Norden Baden-Württembergs ist der Stadtwerke-Kooperation beigetreten.**

*TÜBINGEN. Die Stadtwerke Neckarsulm sind als 60. Gesellschafter der Südwestdeutschen Stromhandels GmbH (SüdWestStrom) beigetreten – so hat es am 18. Dezember die Gesellschafterversammlung der Stadtwerke-Kooperation entschieden. Das Stammkapital von SüdWestStrom erhöht sich dadurch um 125.000 Euro, der neue Gesellschafter hat damit einen Anteil von 0,76 Prozent.*

„Kooperation ist einer der wichtigsten Erfolgsfaktoren für Stadtwerke.

SüdWestStrom hat die Struktur und den Willen, um kleine und mittlere Stadtwerke in ihrer Wettbewerbsfähigkeit zu stärken“, sagt Thomas Haag, Werkleiter der Stadtwerke Neckarsulm. „Wir wollen uns stärker mit anderen Stadtwerken austauschen und an der Entwicklung von Zukunftsthemen mitwirken. Dafür haben wir die passende Plattform gefunden“, erklärt Haag.

Daniel Henne, SüdWestStrom-Geschäftsführer, zum Beitritt der Stadtwerke Neckarsulm: „Ich freue mich, dass unser Netzwerk einen weiteren stabilen Knoten bekommen hat. Unsere Stadtwerke-Kooperation lebt von den Impulsen seiner Mitglieder und die Beschaffungsplattform von einer stabilen Kapitalbasis. Unsere Gesellschafter sind aber viel mehr als Anteilseigner: Sie bringen sich in Netzwerktreffen zu Themen wie Messstellenbetrieb oder Personal ein, sie sind wertvolle Partner bei der Software-Entwicklung und bestimmen den Kurs der Kooperation mit.“

Neben einer intensiven Zusammenarbeit profitieren die Gesellschafter von SüdWestStrom von einer jährlichen Gewinnausschüttung: Für das Geschäftsjahr 2018 bekamen die Gesellschafter eine Ausschüttung auf ihr Stammkapital von 5,94 Prozent ausgezahlt.

---

## Pressebilder

Unter [www.suedweststrom.de/neuigkeiten/pressebilder.html](http://www.suedweststrom.de/neuigkeiten/pressebilder.html) finden Sie ein Foto von der Gesellschafterversammlung zum Beitritt der Stadtwerke Neckarsulm am 18. Dezember 2019.

---

## Über die Stadtwerke Neckarsulm

Die Stadtwerke Neckarsulm sind Dienstleister für Strom-, Erdgas-, Wasser- und Wärmeversorgung. Seit 1956 gibt es den Versorger als Eigenbetrieb der Stadt Neckarsulm. Die Stadtwerke Neckarsulm haben 45 Mitarbeiter und erwirtschafteten 2018 einen Umsatz von über 20 Millionen Euro. Neckarsulm nimmt in Europa eine Spitzenposition bei der Nutzung von Solarenergie ein. Das eindrucksvollste und mehrfach ausgezeichnete Projekt ist die Solarsiedlung Neckarsulm-Amorbach: Hier betreiben die Stadtwerke eine solarunterstützte Nahwärmeinsel mit Erdsonden-Wärmespeicher. Mit 27.000 Einwohnern und 40.000 Arbeitsplätzen ist Neckarsulm die größte und wirtschaftlich bedeutendste Stadt im Landkreis Heilbronn.

---

## Über SüdWestStrom

1999 gegründet, hat sich die Südwestdeutsche Stromhandels GmbH (SüdWestStrom) zum Ziel gesetzt, die Position von Stadtwerken im Wettbewerb zu verbessern, Synergien zu schaffen und so gemeinsame Chancen zu nutzen. Aktuell zählen 60 Stadtwerke zu den Gesellschaftern. Mehr als 140 kommunale Energieversorger beschaffen Strom und Erdgas über die Portfolio-Pools von SüdWestStrom. Am Firmensitz in Tübingen beschäftigt die Stadtwerke-Kooperation derzeit etwa 90 Mitarbeiter. Im Geschäftsjahr 2018 hat SüdWestStrom einen Umsatz von 829 Millionen Euro und einen Gewinn vor Steuern von 2,6 Millionen Euro erwirtschaftet.

Die Dienstleistungen von SüdWestStrom reichen von Energiehandel, Bilanzkreis- und Portfoliomanagement bis zu Marktkommunikation und Energiedatenmanagement für Erdgas- und Stromnetze. Seit 2019 nutzen Stadtwerke das Online-Portal *SWS-Connect* – diese Plattform vereint energiewirtschaftliche Prozesse wie Energiebeschaffung, Marktberichte, Anlagensteuerung und Analysen an einer Stelle. Netzbetreiber können SüdWestStrom zudem mit den Pflichtaufgaben des intelligenten Messstellenbetriebs beauftragen. Zudem optimiert SüdWestStrom im Rahmen des Erzeugungs- und Lastmanagements Anlagen zur Erzeugung und Verbrauch von Strom anhand von

Börsenpreisen. Neben der Optimierung berät SüdWestStrom auch bereits während der Planung. Dadurch können Hybride Heizkraftwerke realisiert werden, die durch die Integration von Strom- und Wärmesektor das Stromnetz ausgleichen und zudem sehr hohe Wirkungsgrade erzielen.

**Ansprechpartner für die Presse**

▶ Thomas Haag  
Werkleiter Stadtwerke Neckarsulm

**Telefon**

+49 7132 35-293

**E-Mail**

[thomas.haag@sw-neckarsulm.de](mailto:thomas.haag@sw-neckarsulm.de)

▶ Alexander Raitzel  
Presse- und Öffentlichkeitsarbeit  
SüdWestStrom

+49 7071 157-3790

[alexander.raitzel@suedweststrom.de](mailto:alexander.raitzel@suedweststrom.de)